



Faculté de l'aménagement

Université
de Montréal



COMMUNIQUÉ DE PRESSE — POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

L'accessibilité réinventée : les projets gagnants du concours international étudiant lancé par la Faculté de l'aménagement sont dévoilés

Montréal, le 30 octobre 2025 – La Faculté de l'aménagement de l'Université de Montréal a le plaisir de dévoiler les projets primés dans le cadre du grand concours international d'idées [Ensemble au centre sportif!](#), une initiative qui invite à repenser en profondeur l'accessibilité universelle dans les espaces publics.

Un total de 33 000 \$ en prix a été remis à neuf projets étudiants pour lesquels le jury a reconnu l'excellence et la qualité en fonction des cinq critères d'évaluation suivants : **innovation, principes de design, équité, accessibilité invisible et présentation et cohérence**. Les propositions ont été jugées de manière anonyme.

L'annonce des prix et le vernissage de tous les projets soumis ont eu lieu pendant le colloque annuel facultaire qui s'est déroulé les 23 et 24 octobre au pavillon de l'aménagement sous le thème [Repenser l'accès à l'espace public et au logement](#).

> Tous les projets peuvent être consultés sur le site du [Catalogue des concours canadiens](#).

LES LAURÉATS ET LAURÉATES RÉCOMPENSÉS

Expérience 1 : se rendre au point d'accès du centre sportif

- 1er prix : **Andres Felipe Villarraga Rondon**
et **Jonnathan Alexander Torres Medina**
(Universidad Piloto de Colombia, Colombie — Architecture)
- 2e prix : **Xavier St-Jean Labrecque**
(Université de Montréal, Canada — Architecture)
- 3e prix : **Thu Tran**
(Université de Montréal, Canada — Design d'intérieur)

Expérience 2 : assister à un match dans le stade

- 1er prix : **Boris Zenobio Barriga Falcon**
(Université de Montréal, Canada — Design urbain)
- 2e prix ex æquo : **Zachary Stephens**
(Cornell University, États-Unis — Architecture)
- 2e prix ex æquo : **Noémie Lachance et Jolayne Barbeau**
(Université de Montréal, Canada — Architecture)

Expérience 3 : se baigner dans la piscine du centre sportif

- 1er prix : **Marissa Giammarco et Celia Zeng**
(University of Waterloo, Canada — Architecture)
- 2e prix : **Tiffany Chui, Kyle Wong, Gavyn Cheung, Lincoln Uy et Jeff Man** (Toronto Metropolitan University, Canada — Architecture)
- 3e prix : **Yunus Emre Bolat**
(Marmara University, Turquie — Architecture)

MENTIONS SPÉCIALES

Le jury a également décerné deux mentions spéciales soulignant l'excellence et l'innovation de propositions jugées remarquables :

- **Aline Eduarda Braz**
(Universidade Federal do Paraná, Brésil — Architecture et Urbanisme)
- **Mathilde King, Justine Carrière, Vincent Lévesque et Florence Rochon** (Université de Montréal — Architecture et Physiothérapie).

Le concours facultaire *Tous ensemble au centre sportif!* a attiré des étudiantes et des étudiants de partout dans le monde, de la Colombie au Brésil, en passant par les États-Unis, l'Inde, la Turquie et le Canada.

Plus de 80 propositions conformes aux exigences ont été reçues pendant la période de dépôt.

Ce concours a été rendu possible grâce au généreux soutien de la Fondation Mirella et Lino Saputo.

À PROPOS DE LA FACULTÉ DE L'AMÉNAGEMENT

La Faculté de l'aménagement est le haut lieu de la formation professionnalisante et de la recherche au Québec dans les disciplines de l'architecture, de l'architecture de paysage, du design industriel, du design d'intérieur et de l'urbanisme. Elle se distingue par sa capacité d'innovation et son impact réel sur les communautés et sur les environnements bâtis, naturels, sociaux et culturels.

Source :

Hugues Bélanger
Conseiller en communication, Faculté de l'aménagement
hugues.belanger@umontreal.ca